

A DELANTE

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO PROGRESISTA INDEPENDIENTE

Dirige: MARIO SUÑOL L.

Año 1 - No. 44 | San José, Costa Rica - 26 de Abril de 1953 | VALE ₡ 0.25

Criminal maniobra del trust eléctrico

Honduras amenaza a Guatemala

Posiblemente bajo presión de la United Fruit

Honduras ha denunciado el tratado de Washington de 1923. Esto significa, que Honduras anuncia su voluntad de no someterse en lo sucesivo a las obligaciones que ese tratado impone a todos los Gobiernos centroamericanos.

Ahora bien: ¿cuáles son esas obligaciones? Enumeremos algunas: a) ningún país centroamericano puede intervenir en ninguno de los otros en caso de guerra civil, ni en favor ni en contra de ninguno de los bandos en lucha; b) no pueden celebrarse pactos secretos entre países centroamericanos; c) ningún gobierno centroamericano puede permitir que en su territorio se organicen revoluciones contra ninguno de los otros países. Con lo enumerado basta para entender la maniobra.

Honduras es un país dominado por la United Fruit Co. El actual

Presidente de Honduras era el Jefe de abogados de la United en aquel país.

Toda la campaña "anticomunista" que se está haciendo contra Guatemala está manejada por la United, a través del Departamento de Estado yanqui y de ciertos gobiernos de Centroamérica. El "comunismo" de Arbenz consiste en que este Presidente guatemalteco le quitó a la United sus tierras incultas y las distribuyó entre campesinos sin tierra.

Parece evidente que la denuncia del tratado de Washington hecha por Honduras, es maniobra de la United Fruit Co. Es una amenaza contra Guatemala. Tal vez es el comienzo de la maniobra que nos anunció Mr. Cabot para "proteger a la United Fruit Co. en Guatemala".

No hay mérito para el bajo voltaje y el racionamiento

Hemos recibido un informe de fuente fidedigna de que ingenieros y altos funcionarios del Instituto Costarricense de Electricidad, han practicado la medida de los ríos que proporcionan fuerza a la Compañía Nacional de Electricidad y han podido verificar que el caudal de las aguas es similar al de años anteriores y que no se justifica el bajo voltaje y el racionamiento a que tiene sometidos a los consumidores dicha empresa.

Todo parece indicar que el país está en presencia de una maniobra de las Compañías Eléctricas para presionar al Gobierno en favor del otorgamiento de una concesión para construir por cuenta de dichas compañías una planta sobre el río Reventazón.

Frente a esta maniobra a todas luces lesiva para los intereses nacionales, debemos responder reforzando la lucha por la nacionalización de los servicios eléctricos.

A LAS DOS DE LA TARDE

DE LA PLAZA DEL PACIFICO SALDRA LA MANIFESTACION DEL 1º DE MAYO

Se nos informa en las oficinas de la Federación de Trabajadores de San José, de los preparativos que se están efectuando con motivo de la celebración del Primero de Mayo. Al efecto, ya se consiguió el permiso con el Ministerio de Gobernación para llevar a cabo

el desfile del Primero de Mayo y la Dirección de Tránsito señaló el siguiente recorrido para dicho desfile: partiendo de la plaza del Pacífico, donde se concentrarán los sindicatos y trabajadores en general a las dos de la tarde, rumbo al Este hasta la calle central (ca-

lle Alfredo Volio), siguiendo al Norte hasta la avenida primera, luego al Este hasta calle séptima, y luego al Norte para finalizar en el kiosco del parque Morazán, donde harán uso de la palabra los compañeros Guillermo Barquera (Pasa a la Pág. 7)